

Semblanza



Mi nombre es Miguel Santiago Francisco, nací en Filomeno Mata, Veracruz, soy el último de 8 hijos, somos 5 varones y 3 mujeres. Vivo en la casa de mis padres, con mi hermana, mis dos hijos y pareja. Estudié en Filomeno Mata, todos los niveles básicos, empezando por la escuela preescolar bilingüe Enrique C. Rébsamen, la primaria Juan Rulfo. La preparatoria la cursé en una que tiene sus bases con la organización Antorchista, la cual lleva el nombre de Filomeno Mata. En esta etapa de mi vida, siempre pensé en ir a los Estados Unidos o ser militar.

Mi hermano me invitó a seguir estudiando, es por ello, que él me acompañó al Ajusco a presentar una entrevista en la Universidad Pedagógica Nacional para estudiar la Licenciatura en

Educación Indígena. Al no estar acostumbrado a vivir lejos de mi familia, decidí cursar la Licenciatura en Gestión Intercultural para el Desarrollo que se oferta en la Universidad Veracruzana Intercultural, esto en la sede Totonacapan que se ubica en el municipio de Espinal, Veracruz.

Al momento de terminar la licenciatura me dediqué al campo, luego, entré como asesor técnico en un centro de educación para los adultos que se le conoce como Instituto Veracruzano de Educación para los Adultos, en esta institución estuve muy poco tiempo, ya que no me gustaba lo que hacían los demás con los adultos.

Después entré como becario para apoyar a una Comunidad de Aprendizaje Campesino en Jopala, Puebla. Esto por dos años, aunque sólo fue uno en Jopala y el otro año me pasé al municipio de Filomeno Mata. Al término de este proceso, me dediqué al campo. Tenía ganas de seguir estudiando ya que siento que me faltan muchas cosas por aprender, hay muchas cosas que se tienen que mejorar y trabajar con los pueblos originarios, para cambiar las situaciones de exclusión en que se les sitúa. Por eso decidí ingresar a la MAIA.